



Bienheureuse-Alix-le-Clerc du Madon

NOUS CONTACTER

1 ADRESSE 1 TELEPHONE 1 EMAIL

Salle Léon HARMAND - 5, rue du Général POUGET - 54740 HAROUÉ

☎ 03 83 27 75 25 ✉ paroissealixleclerc54740@laposte.net

Permanence assurée chaque Mardi de 9h00 à 11H00

Editorial

L'année 2020 marquée par la "Covid-19" nous a fait prendre conscience que la vie n'était pas toujours "un long fleuve tranquille"... Restons vigilants et respectueux des consignes sanitaires afin de permettre à tout à chacun de participer à lutter contre cette pandémie. Tous nos bons voeux vous accompagnent dans vos préparatifs de fêtes. A l'année prochaine !

FRATELLI TUTTI "TOUS FRÈRES"

Lettre encyclique sur la fraternité et l'amitié sociale – par le PAPE FRANCOIS

Une fois encore, saint François d'Assise inspire le pape François. A la suite du saint et dans la ligne de l'enseignement social des papes du XXème siècle, le Saint-Père appelle à un grand mouvement de fraternité universelle alors que la crise de la Covid-19 risque plus que jamais de laisser pour compte des pans entiers de la population mondiale déjà meurtrie par une mondialisation inégalitaire.

Pour le pape, seul un mouvement d'ensemble en faveur de la dignité de chaque personne pourra permettre un développement humain intégral.

Le progrès technique et la croissance économique ne suffiront pas à assurer le bonheur des hommes.

Tous frères, c'est ensemble que nous avons à pèleriner sur cette terre.

Envoi en mission



J-Louis GUIOT / J-Michaël MUNIER
Marie Lorraine PIERROT

Le Samedi 10 octobre 2020, l'Abbé Jean-Michaël MUNIER, Vicaire Général du diocèse était présent en l'église de Saint Remimont. Il a concélébré la liturgie avec les abbés Jean-Berchmans et Georges. Timothée NAIN et deux enfants ont participé au déroulement de la messe.

Le Vicaire Général a remis l'ordre de mission de Monseigneur PAPIN à deux nouveaux membres au sein de l'EAP (Equipe d'Animation Pastorale) : Jean Louis GUIOT et Marie Lorraine PIERROT.

La mission de Lorraine CHRISTOPHE déjà membre de l'EAP a été renouvelée. Cette mission consiste à se mettre au service de la communauté paroissiale, proclamer la Bonne Nouvelle à ceux qui en ont besoin et transmettre fidèlement le message du CHRIST, Parole vivante de vérité, d'amour, de paix et de joie.

L'apéritif offert à la salle des fêtes de Saint Remimont fut suivi à Haroué par un repas. Ce moment de partage a permis aux personnes présentes de faire plus ample connaissance.

Prière pour la mission :

Dieu notre Père, donne nous l'audace des prophètes.

Sans regarder en arrière, avec confiance, nous voulons répondre avec joie : « Me voici, envoie-moi !

Ouvre nos oreilles et nos cœurs à ta Parole Seigneur Jésus,

Aujourd'hui encore tu nous appelles personnellement : « Viens suis-moi !

Nous te confions tous les missionnaires,

Que l'Esprit de Pentecôte continue à les fortifier,

Que tous unis par un même baptême, nous soyons les témoins vivants de ta miséricorde.

Amen

Esaïe 6-8 : « Me voici, envoie-moi »

VAUDEVILLE : Eglise Saint Martin

Cela faisait plusieurs années que le plafond de la Nef était détérioré ; il fallait un échafaudage assez haut pour effectuer les réparations et boucher le trou qui s'agrandissait d'année en année; le Maire et son adjoint se sont retroussés les manches et ont entrepris la réfection de ce trou béant.

Ensuite le nettoyage a été effectué par deux bénévoles de la commune. Un mois après, un nouveau trou s'est déclaré dans le plafond derrière l'autel, les mêmes personnes ont entrepris les réparations et le nettoyage. Merci pour ce travail réalisé à peu de frais pour la commune.

La "Covid-19"

Heureux de vous retrouver après cette période perturbée par la COVID 19.

Cette période a été, et est encore une belle expérience de vie.

Avant la covid 19 nous ne pensions pas à une telle crise sanitaire qui aurait des conséquences sur notre vie économique, sociale et ecclésiale.

Pendant le confinement nous étions prudents, nous prenions soin de nous.

C'était une occasion de discerner, de s'arrêter, de faire une relecture de vie, de faire un retour vers Dieu grâce à la solitude.

Toutefois pendant cette période, des solidarités se sont créées, courses pour les voisins plus âgés ou isolés, appels téléphoniques, prises de nouvelles des uns et des autres, les technologies de communication ont permis de suivre des temps de prière, des messes etc...

Après le déconfinement, la crainte s'est installée en nous, la peur de sortir, la peur de l'autre.

Et nous nous posons des questions : ensuite ?? l'incertitude ???

Faisons confiance en l'amour de Dieu et essayons de continuer nos actes de solidarité les uns envers les autres.

L'église Sainte Manne ou Sainte Menne de Crantenoy



Ce petit édifice du XVI^e siècle a conservé son clocher roman du XII^e siècle. Les ans ne l'ont pas épargné. C'est pourquoi l'association du village, Le Revaux, qui œuvre à l'entretien du patrimoine communal, a élaboré un projet d'embellissement du chœur.

En 2016, les lambris néogothiques en chêne avaient été déposés après constatation de problèmes d'humidité, la base de ces boiseries commençant à pourrir.

En juin 2020, en accord avec Jean Berchmans Karabadumba, curé affectataire, et la mairie, l'enduit de ciment recouvrant la partie supérieure du mur Est du chœur a été enlevé. Cela a permis de dégager un encadrement de fenêtre en plein cintre en position axiale, fenêtre murée mais visible de l'extérieur, et une armoire eucharistique.

L'association a fait appel à la Commission Diocésaine d'Art Sacré qui a prodigué des conseils et des encouragements pour continuer ces travaux : enlever l'enduit en ciment

qui recouvre également les murs Nord et Sud du chœur puis y faire poser un enduit à la chaux, réouvrir la fenêtre murée pour y placer un vitrail, fermer l'oculus par une vitre rouge, pour respecter la tradition, mettre en valeur cette armoire eucharistique en installant une grille de fermeture, ne pas reposer les boiseries pour éviter de retrouver le problème d'humidité, replacer le Christ en croix sur le mur Nord au-dessus de la porte de la sacristie, dégager aussi le lavabo près de l'autel Sud, bouché suite à l'installation d'un tuyau de poêle et nettoyer la sacristie.

L'association demande actuellement des devis pour la maçonnerie, réfléchit à un motif de vitrail (sans doute une colombe représentant l'Esprit Saint) pour pouvoir le présenter à un atelier spécialisé.

Le CAUE (Conseil Architecture Urbanisme Environnement) nous a donné des pistes pour obtenir des subventions qui permettront de réaliser ce vaste projet. Il sera très certainement fait appel à la générosité des paroissiens, particulièrement pour le vitrail.

L'église de Crantenoy a besoin de ces travaux pour rester un lieu accueillant et propice au recueillement.



Ateliers d'icônes

Les ateliers d'écriture d'icônes se tiennent:

les vendredis de 9h00 à 12h00 à la Salle Léon HARMAND à Haroué

Contact : Eliane DIVOUX

N'hésitez pas à vous renseigner

Tél : 03 83 25 85 46.



Vente des calendriers diocésains

Au cours du mois d'octobre s'est déroulée comme chaque année dans nos villages, la vente des calendriers diocésains au prix inchangé depuis plusieurs années de 3 €.

Aujourd'hui, où le numérique et les nombreux agendas publicitaires sont gratuitement à porter de notre main, nous remercions toutes les personnes qui, par leur participation à la distribution ou par l'achat de ce calendrier, apportent ainsi leur contribution à l'Eglise et permettent notamment aux différentes aumôneries du diocèse de poursuivre leur activité.

Afin que ces ventes puissent perdurer toute personne qui souhaiterait nous apporter son aide, sera la bienvenue.

Messe de rentrée



Dimanche 4 octobre, en l'église Saint Martin de Benney, a été célébrée la messe de rentrée de l'éveil à la foi et du caté.

Ce fut une messe joyeuse et pleine de vie, présidée par notre curé Jean Berchmans aidé des 2 servants, Nicolas et Syvan.

Elle a été animée avec énergie par Matthieu et sa guitare.

L'assemblée, réunissant tous les âges, de 4 à 87 ans, priante et chantante, a suivi la célébration avec enthousiasme. Elle a été invitée, elle aussi, à entrer en catéchèse.

Comme le signifie l'origine du mot, à faire résonner la Parole de Dieu au cœur de ses attentes et de ses questions. Pour cela il n'y a pas d'âge, et il y a de multiples façons de le faire. En effet, on ne naît pas chrétien on le devient. Alors osons, d'une manière ou d'une autre, la rencontre avec Celui qui nous montre le chemin de la vie et qui est notre Lumière sur cette longue route.

Catéchèse

Éveil à la foi : 2 catéchistes et 18 enfants. Les catéchistes sont là pour la dernière année.

Elles contribueront à aider pour les préparations.

Catéchèse : 23 enfants avec 2 catéchistes, des mamans et Jean Berchmans.

1ère communion : 5 à 6 jeunes.

Certains feront leur communion le 3 janvier et les autres à la Pentecôte 2021.

5ème : 2 jeunes avec Jean Berchmans

Une dizaine de **baptême** en âge scolaire. Célébration du baptême le 18 octobre 2020 et à Pâques 2021.

Une **formation** aux modules sur place sera réalisée avec Sabine du service diocésain de la catéchèse

Un certain nombre de parents aident mais il est difficile de trouver des animateurs parmi eux.

N'hésitez pas à vous engager

Le troisième dimanche du mois d'octobre est dit dimanche de la mission. L'Église invite chaque chrétien à participer à l'annonce de l'Évangile. Le Pape envoie un message pour ce dimanche, il est intitulé : « Me voici : envoie-moi ! ».

C'est la suite de celui de l'année dernière : "Tous Baptisés et envoyés".

Le Pape dit que cette année marquée par la pandémie du coronavirus : "Comme les disciples de l'Évangile, nous avons été pris au dépourvu par une tempête inattendue et furieuse. Nous nous rendons compte que nous nous trouvons dans la même barque, tous fragiles et désorientés, mais en même temps importants et nécessaires.

Tous appelés à ramer ensemble, tous ayant besoin de nous reconforter mutuellement. Dans cette barque... nous nous trouvons tous".

En même temps, dans cette même situation, le Seigneur continue à nous adresser le même appel : « Qui enverrai-je ? » comme père ou mère de famille, comme agriculteur, médecin, comme religieux, prêtre ou engagé dans sa paroisse. Il attend une réponse généreuse et convaincue de chacun, à l'exemple du prophète Esaïe : « Me voici : envoie-moi ! ».

Denier de l'Eglise

Le week-end des 7 et 8 mars 2020, les paroisses du diocèse de Nancy et de Toul ont lancé la campagne 2020 du Denier de l'Église catholique.

Alors que la barque de l'Église est secouée, le diocèse garde le cap de l'espérance. Sa campagne 2020 du Denier valorise ainsi une Église à la fois unie et diverse, une Église dans laquelle chacun peut se reconnaître, et une Église joyeuse et accueillante.

La collecte du Denier constitue la principale ressource financière du diocèse, qui ne reçoit aucune subvention de la part du Vatican. Elle permet de faire face aux frais liés à la rémunération des 150 prêtres et 43 laïcs salariés, et à la formation des 4 séminaristes qui se préparent à devenir prêtres.

Ces mois de confinement sans quêtes ni offrandes ont des conséquences inquiétantes pour nos finances diocésaines. Nous espérons un nouveau « déconfinement » de votre générosité pour compenser ce manque et permettre à l'Église de continuer à servir, toujours mieux.

RCF votre radio chrétienne sur la
bande FM: 93,7 Mhz



Rejoignez la communauté du secteur pastoral Saintois Bayonnais sur :



Comité de rédaction :
KARABADUMBA Jean Berchmans
MONIN Marie-Noëlle
L'Équipe d'Animations Pastorale
BRAURE Frédéric

Consultez également l'internet: www.messes.info

Planning des messes du 1er Novembre 2020 au 31 Janvier 2021

Pour plus de clarté, nous avons modifié la présentation du planning.

Vous pourrez désormais consulter les horaires et lieux de messe dans chacune des paroisses de notre secteur pastoral et ceci pour chaque jour où a lieu une célébration.

Légende : Messe dominicale du "S" = Messe dominicale célébrée le samedi.

Afin d'attirer votre attention, les informations en rouge sont liées à des horaires inhabituels.

Jours	Dates	Mois	Année	Informations	Paroisses	Horaires	Lieux - Communes
Dimanche	1	Novembre	2020	Toussaint	Bienheureuse Alix Le Clerc Bienheureux Antoine de la Ravinelle Bienheureux Antoine de la Ravinelle	10H30 9H30 11H00	Eglise Saint-Remy (Tantonville) Eglise Saint-Martin (Bayon) Eglise Saint-Martin (Bayon)
Lundi	2	Novembre	2020	Célébration des défunts	Notre Dame en Saintois Bienheureuse Alix Le Clerc Bienheureux Antoine de la Ravinelle	10H30 18H30 19H00	Eglise Saint-Remy (Tantonville) Eglise Saint-Martin (Bayon) Eglise Saint-Remy (Lalcauf)
Dimanche	8	Novembre	2020	Messe dominicale	Bienheureuse Alix Le Clerc Bienheureux Antoine de la Ravinelle Notre Dame en Saintois	10H30 10H30 10H30	Eglise Très-Sainte-Trinité (Haroué) Eglise Saint-Martin (Bayon) Eglise Saint-Pierre (Forcelles sous Gugney)
Lundi	9	Novembre	2020	Messe de semaine	Bienheureuse Alix Le Clerc	10H30	Maison de retraite "Beau Site" (Haroué)
Jeudi	12	Novembre	2020	Messe de semaine	Bienheureuse Alix Le Clerc	9H30	Salle L.HARMAND N°5 rue Gal POUGET (Haroué)
Samedi	14	Novembre	2020	Messe dominicale du "S"	Bienheureuse Alix Le Clerc	18H00	Eglise Très-Sainte-Trinité (Haroué)
Samedi	21	Novembre	2020	Messe dominicale du "S"	Bienheureuse Alix Le Clerc	18H00	Eglise Très-Sainte-Trinité (Haroué)
Dimanche	22	Novembre	2020	Aucune célébration	Bienheureuse Alix Le Clerc	X	
				Messe dominicale	Bienheureux Antoine de la Ravinelle	10H30	Eglise Saint-Martin (Bayon)
Samedi	28	Novembre	2020	Messe dominicale	Notre Dame en Saintois	10H30	Eglise Saint-André (Tramont)
Samedi	28	Novembre	2020	Partage évangile	Bienheureuse Alix Le Clerc	16H00	Salle L.HARMAND N°5 rue Gal POUGET (Haroué)
Dimanche	29	Novembre	2020	Aucune célébration	Bienheureuse Alix Le Clerc	18H00	Eglise Très-Sainte-Trinité (Haroué)
				Messe dominicale	Bienheureuse Alix Le Clerc	X	
Jeudi	3	Décembre	2020	Messe de semaine	Bienheureuse Alix Le Clerc	10H30	Eglise Saint-Martin (Bayon)
Dimanche	6	Décembre	2020	Messe dominicale	Bienheureux Antoine de la Ravinelle	9H30	Eglise Conversion de Saint-Paul (Forcelles Saint-Gorgon)
				Messe dominicale	Notre Dame en Saintois	10H30	Eglise Conversion de Saint-Paul (Forcelles Saint-Gorgon)
Jeudi	3	Décembre	2020	Messe de semaine	Bienheureuse Alix Le Clerc	9H30	Salle L.HARMAND N°5 rue Gal POUGET (Haroué)
Dimanche	7	Décembre	2020	Messe dominicale	Bienheureuse Alix Le Clerc	10H30	Eglise Très-Sainte-Trinité (Haroué)
Samedi	12	Décembre	2020	Messe de semaine	Bienheureuse Alix Le Clerc	10H30	Eglise Saint-Martin (Bayon)
Dimanche	13	Décembre	2020	Aucune célébration	Bienheureuse Alix Le Clerc	18H00	Eglise Très-Sainte-Trinité (Haroué)
				Messe dominicale	Bienheureux Antoine de la Ravinelle	X	
				Messe dominicale	Bienheureuse Alix Le Clerc	15H30	Eglise Saint-Martin (Bayon)
Mardi	15	Décembre	2020	Messe dominicale	Notre Dame en Saintois	10H30	Eglise Saint-Thiébaud (Chaouilly)
Jeudi	17	Décembre	2020	Célébration pénitentielle	Bienheureuse Alix Le Clerc	14H00	Eglise Très-Sainte-Trinité (Haroué)
Samedi	19	Décembre	2020	Messe de semaine	Bienheureuse Alix Le Clerc	9H30	Salle L.HARMAND N°5 rue Gal POUGET (Haroué)
				Messe dominicale du "S"	Bienheureuse Alix Le Clerc	18H00	Eglise Très-Sainte-Trinité (Haroué)
Dimanche	20	Décembre	2020	Messe dominicale du "S"	Bienheureux Antoine de la Ravinelle	18H00	Eglise Saint-Martin (Bayon)
Lundi	21	Décembre	2020	Messe de semaine	Bienheureuse Alix Le Clerc	17H00	Basilique Nativité-de-la-Vierge (Sion)
Jeudi	24	Décembre	2020	Messe de semaine	Bienheureuse Alix Le Clerc	10H30	Maison de retraite "Beau Site" (Haroué)
Vendredi	25	Décembre	2020	Noël	Bienheureuse Alix Le Clerc	19H00	Eglise Saint-Remy (Coitrey)
				Noël	Bienheureuse Alix Le Clerc	10H30	Eglise Saint-Remy (Caintrey)
Dimanche	27	Décembre	2020	Sainte famille	Bienheureux Antoine de la Ravinelle	10H30	Eglise Saint-Martin (Bayon)
Vendredi	1	Janvier	2021	Nouvel an	Notre Dame en Saintois	10H30	Eglise Saint-Gérard (Praye)
Dimanche	3	Janvier	2021	Epiphanie	Bienheureuse Alix Le Clerc	10H30	Eglise Saint-Libaire (Affracourt)
Samedi	9	Janvier	2021	Baptême du Seigneur	Bienheureuse Alix Le Clerc	10H30	Eglise Saint-Martin (Bayon)
Samedi	16	Janvier	2021	Messe dominicale du "S"	Bienheureuse Alix Le Clerc	18H00	Eglise Saint-Georges (Houséville)
Samedi	23	Janvier	2021	Messe dominicale du "S"	Bienheureuse Alix Le Clerc	18H00	Eglise Saint-Martin (Bayon)
Samedi	30	Janvier	2021	Messe dominicale du "S"	Bienheureuse Alix Le Clerc	18H00	Eglise Très-Sainte-Trinité (Haroué)